09/12/2024 Vpe: Vpe pág: Vpe portada

Fecha

\$13,999,771 \$9.904.544 \$9.904.544

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

320.543 126.654 126.654 141,35% Frecuencia:



ara el agro, la embajadora de Estados Unite Meehan, en los poco más de dos años que estuvo en Chile, se volvió una cara cercana en los campos del norte, sur y centro del país, en donde los empresarios, y también el Gobierno, celebraban logros -como el Systems Approach-, o lanzaban la temporada de alguna fruta, como el Blueberry Day, Incluso, hace poco más de una semana, en conjunto con el ministro Esteban Valenzuela, plantó unas parras de uva de mesa en una pérgola de la embajada, y agradeció en español, el trabajo conjunto y señaló "esperemos que estas parras crezcan de manera sólida y profunda como nuestra relación bilateral".

Llegó como embajadora en 2022 y esta semana anunció que dejará de serlo el próximo 10 de enero. "Estoy trabajando para que todo siga fluyendo y la transición sea lo más suave posible", comenta.

-¿Cuál es la importancia de la producción agroalimentaria de Chile para EE.UU.?

-Entre Chile y Estados Unidos estamos celebrando 200 años de relación bilateral, bueno, 201 años. Y siempre digo que el sector agroalimentario es uno de los pilares de la relación. Y eso es tanto en términos de intercambio comercial, pero también cuando se mira lo que esto añade a la vida diaria de los ciudadanos americanos.

-Tenemos la suerte de ser contraestación de Chile, lo que nos permite que cuando en Estados Unidos se termina la temporada de la fruta local,



La embajadora Meehan reconoce que le gustaría mantener una relación muy cercana con Chile

"El sector agrícola es uno de los pilares de la relación bilateral"

La embajadora de Estados Unidos, Bernadette Meehan, quien anunció que dejará el cargo el 10 de enero próximo, recalca que la relación, en agricultura, es mucho más profunda que el intercambio comercial y que trabaja para pueda seguir creciendo cuando la nueva administración se instale.

PATRICIA VILDÓSOLA ERRÁZURIZ

podemos seguir consumién-

dola porque llega desde Chile. -Así es que lo que creo que es realmente importante so-bre la relación bilateral es que no es competitiva, sino que complementaria, producto de esta contraestación.

-Pero la relación es mucho más profunda que solo exportar o importar productos.

- Estuve en Punta Arenas y pude visitar Pecket Harbour. donde crían novillos y vacas con genética de los Estados

Unidos para ayudar a que sus animales estén más fuertes y saludables. Ellos tienen una relación con un ganadero en Montana porque tiene un clima y condiciones muy similares a las de Magallanes

-Cuando estuve visitando un campo de manzanas, hace unos meses, hablaban sobre la genética que se está desarrollando en distintas universidades en Estados Unidos.

iEs increíble!

-Entonces, cuando pensa-

mos en la relación, vemos que va mucho más allá de lo que se compra en el supermercado, es la ciencia, la educación y el espíritu de cooperación.

-De hecho, una de las cosas que más me ha gustado de mi misión aquí es la posibilidad de promover los negocios estadounidenses y también la cooperación entre las entidades chilenas y los Estados Unidos.

-¿Siente que hubo un trabajo cercano con las autoridades del sector?

-Respecto a las relaciones con ministros, una de las más cercanas ha sido con el ministro Valenzuela. Él, ahora, es como un viejo amigo. Lo veo y lo saludo con un gran abrazo Hemos hecho mucho trabajo iuntos. Él es un alumno de una universidad estadounidense. Su esposa se graduó de la misma universidad que yo, de la

-También realizó un trabajo fuerte con las asociaciones de privados y participó

Universidad de Boston.

en actividades como el lanzamiento del día del arándano, organizada por Frutas

-Efectivamente. Hemos hecho un trabajo importante con Iván Marambio (Frutas de Chile), con Fedefruta y muchas otras agrupaciones del sector. Todas han sido parte de este aumento de la relación entre los dos países.

-También AmCham ha jugado un papel clave en apoyar los negocios estadounidenses v todo lo que hacen aquí v en ayudar a alcanzar el acuerdo para las uvas de mesa y también en concretar las side letters para la protección del queso v de la carne.

Creo que cuando hay tantos gremios e instituciones diferentes que se preocupan de la relación agrícola, es fácil que crezcan v mejoren las conexiones que ya existen. Y para mí, una de las cosas más divertidas que pude hacer como embajadora fue ir a las diferentes regiones y visitar campos de cerezas, de arándanos, y poder conversar con los productores, con la gente, con familias que han estado en esto por tantas generaciones. Entonces, no aprendí solo de la fruta o de la industria agroalimentaria, sino también un poco de la historia de Chile y de las personas que viven aquí. Lo cual para mí es un bonus, absolutamente.

-¿Se concentró en el sector frutícola?

También he estado en empresas de trigo, molinería de molido y todo acá también, porque es una parte muy importante de la relación agrícola, no solamente las frutas. Y lo que decía es que en el fondo es un contacto mucho más personal v cercano, que permite entender qué se hace.

- Se ha comentado en el

país que habría empresarios

de Estados Unidos interesa-

dos en invertir en el puerto

de San Antonio. ¿Qué hay de

Diré esto. Hemos estado te-

niendo conversaciones con el

Gobierno de Chile y las autori-

dades portuarias durante mu-

chos años sobre cuál es el pa-

pel de los Estados Unidos en

ayudar a apoyar el desarrollo

de infraestructuras de los

puertos, incluyendo el puerto

de San Antonio, los puertos en

Valparaíso, en Iquique y tam-

bién el puerto en Punta Are-

nas. Estuve allá la semana pa-

sada, conversé con el alcalde

de Punta Arenas sobre nues-

tro deseo de estar involucra-

dos y colaborar en el desarro-

año, algunos de nuestros ex-

pertos en infraestructura y

tecnología portuaria visitaron

Punta Arenas para tener dis-

cusiones sobre cómo podría-

mos ayudar. Así que sí, diría

absolutamente que hay inte-

rés de ambos, del gobierno de

los Estados Unidos y las em-

presas privadas de los Estados

Unidos para ayudar a Chile a

modernizar y expandir su in-

Siempre estamos mirando

no solo desde una proposición

comercial, y por supuesto,

porque Chile es una economía

de mercado libre conocida por

su transparencia y buenas prácticas, las empresas ameri-

canas necesitarían competir

contra otras empresas para

fraestructura portuaria. -¿Un interés comercial?

De hecho, a inicios de este

llo del puerto.

cierto?

Fecha 09/12/2024 Vpe: \$13,999,771 Tirada: Vpe pág: \$9.904.544

Vpe portada:

Difusión: \$9.904.544 Ocupación:

Audiencia

320.543 126.654 126.654 141,35% Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Mi enfoque es hacer lo más posible para asegurar que la relación en agricultura continúe suavemente y que tengamos aún más espacio para crecer cuando la nueva administración se instale"



Lo que me parece tan increíble de la relación bilateral es que si nombras casi cualquier tema, hay alguien en los Estados Unidos trabajando con alguien en Chile sobre este tema".

ganar un contrato.

Pero nuestro interés también, porque Chile es un partner, es en la seguridad de los puertos. Así que no solo la infraestructura, sino además la seguridad cibernética, asegurarse de que cuando tengas equipos de escaneo, miren lo que está entrando al puerto, así como lo que sale, a través de tecnología de confianza, ya que se quiere tener seguridad de que se está protegiendo la data y no la permites ir sin protección a otros lugares.

Y sabemos que algunas de las empresas que participan en el desarrollo de puertos, ya sea desde el punto de vista de seguridad o de la parte de infraestructura, a veces se encuentran en prácticas que son lo que veríamos como un poco arriesgadas. Así que nos gustaría colaborar con países como Chile para decirles cómo podemos ayudarlos mientras buscan expandirse en estas áreas.

-Este interés se ha visto también en otras áreas

-Absolutamente! El año pasado celebramos el aniversario número 20 del tratado de libre comercio. También

comenzó el tratado bilateral de impuesto, lo que ha abierto nuevas formas de inversión de las empresas chilenas que van a los Estados Unidos y de las empresas estadounidenses que vienen a Chile porque ya no existe la amenaza de la doble tributación. Y producto de este tratado, ya hemos visto un aumento en la inversión de las empresas.

-Siempre digo que lo que me parece tan increíble de la relación bilateral es que si nombras casi cualquier tema, hay alguien en los Estados Unidos trabajando con alguien en Chile sobre este tema. Y uno de mis ejemplos favoritos viene de la agricultura. Y este desarrollo de la relación agrícola entre Chile v la Universidad de California en Davis ha creado este ecosistema agrícola que es increíble.

Y así, sí, yo diría, si estás hablando del desarrollo de minerales críticos, infraestructura de puentes, agricultura, productos manufacturados... Walmart va a hacer un gran anuncio pronto sobre inversión extra en Chile. Vimos a Freeport McMoran hacer un gran anuncio de inversión. Albemarle está aumentando su inversión.

Hay un gran interés. Chile es visto como un país muy atractivo para la inversión extranjera de los Estados Unidos. Y estoy confiada de que seguirá siendo así.

Estoy segura.

- Además del Systems Approach, ¿cuáles son para los principales logros en el sector, durante su misión?

-Diría que las side letters para los quesos y los cortes de carne. Esto se negoció durante seis años y significa que los quesos y productos de carne de Estados Unidos que han sido exportados por muchos años a Chile podrán seguir utilizando sus nombres. Porque el cheddar es cheddar y el gruyere es gruyere.

Eso es bueno para Chile porque cuando vas al supermercado tienes una gran variedad de quesos para elegir. Cuando tienes más opciones, el precio baja, gastas menos y obtienes mejor calidad. Así que creo que para los productores y consumidores de Chile es un buen negocio.

Otro logro muy importante es el acuerdo de zonificación para la influenza aviar. Cuando Chile enfrentó el brote el año pasado, tuvimos que cerrar las importaciones de carne de ave a los Estados Unidos. Este acuerdo permite que si hubiera otro brote cerrar las importaciones solo de esa zona, sin afectar al resto.

- Deja el cargo el 10 de enero próximo.

-Tendremos una nueva administración en los Estados Unidos, entonces mi enfoque es hacer lo más posible para asegurar que la relación en agricultura continúe suavemente y que tengamos aún más espacio para crecer cuando la nueva administración se instale. Es mi objetivo.

- Mi esperanza es, cuando esté fuera del gobierno, mantener una relación muy cercana con Chile. Haré todo lo que pueda para ser una socia aún fuera del gobierno.

LA DEMANDA POR EL SYSTEMS APPROACH

-Efectivamente existe un proceso legal por parte de los productores en California. Pero para ser claros, no es que se opongan a la fruta de Chile, sino que quieren certezas de que eventuales plagas no vayan a golpear a sus producciones.

Pero nuestro secretario de Agricultura Vilsack y nuestro Departamento de Agricultura han dicho que esta (la aprobación del Systems Approach) fue una decisión basada en ciencia y especificaciones técnicas. Las

negociaciones tomaron cerca de un cuarto de siglo, y nuestro equipo de inspección de APHIS, ha hecho todo según las regulaciones y que Chile cumplió los requerimientos. Así que el Departamento de Agricultura se defenderá en la Corte. Eso es el proceso legal.

Pero, la semana pasada APHIS fue al sitio de inspección en Copiapó y comprobó que todos los aspectos técnicos estaban en regla y aprobó las primeras cajas de uva de mesa.